



Le 10e Festival du Film Documen'Terre se déroule jusqu'à ce dimanche soir, 11 novembre 2018, au cinéma Vox de Montignac-Lascaux, avec la projection d' « Hubert Reeves, la Terre vue du cœur » de Lolande Cadrin-Rossignol, durée 91 minutes (mai 2018 - Ligne 7 Productions). En 1ère partie, le petit film de 6'47 « La Dordogne, un torrent, une rivière, un fleuve » est projeté. Autour d'Hubert Reeves et de Frédéric Lenoir, des scientifiques, auteurs et artistes nous interpellent : la biodiversité est aujourd'hui menacée. Si certains humains sont à l'origine de la crise, d'autres, de plus en plus nombreux, s'y attaquent à bras le corps et créent des solutions. Ensemble, dans ce film dédié aux générations futures, ils nous rappellent à quel point le vivant sous toutes ses formes est- un fascinant et touchant mystère... qu'il ne tient qu'à nous de préserver ! Le débat, qui suivra, se déroulera en présence de Gilles Bœuf, biologiste, océanographe, président du conseil scientifique de l'Agence française pour la biodiversité. Un cocktail convivial proposé par le chef Jean-Marc Delmond du restaurant « L'Escaleyrou », sera servi à la Maison Duchêne, près du cinéma.

---

Par le langage sensible des images et des sons, l'événement cinématographique se propose de rapprocher l'homme de la nature et tente d'agir à sa façon pour la sauvegarde des richesses de notre planète. Chaque année, un nouveau thème est choisi, et cette année, place à la Biodiversité avec "Terre de Vie", lors des projections suivies d'un débat avec la participation de réalisateurs, chef opérateurs, scientifiques ou universitaires.

La Terre est un formidable réservoir pour le Vivant, un refuge pour la biodiversité et pourtant, avec la déforestation, la pollution, la surpêche, l'agriculture intensive, les écosystèmes s'épuisent et subissent une pression sans précédent. Une prise de conscience générale est en train de s'effectuer, mais face aux menaces bien réelles, comment agir ? « Chaque petit pas est à saluer », comme le dit Hubert Reeves et ce que la Terre sera demain, nous le décidons aujourd'hui. Arriverons-nous à nous adapter, à changer nos habitudes, à repenser le sens du bien commun et à installer un rapport harmonieux avec la nature et les autres espèces ?

Deux axes ont été choisis pour la programmation : la Terre, merveilleux refuge de la biodiversité, et la Vie sous toutes ses formes sur notre planète (faune et flore). Avec "La Terre, sauver le vivant" il sera question de l'action des hommes et des femmes qui défendent la biodiversité. Seront mis en avant les projets et les actions locales qui allient l'économie et la protection de la nature (biologie de la conservation, écologie des organismes, des populations, des communautés et des écosystèmes...).

Le Festival du Film Documen'Terre s'inscrit dans le cadre de la manifestation nationale du « Mois du Documentaire », organisé par l'association CinéToile, soutenu par la Municipalité de Montignac, le Conseil Départemental de la Dordogne, le Conseil Régional Aquitaine, la Communauté de Communes de la Vallée de l'Homme, l'Agence de l'Eau Adour-Garonne, EPIDOR Dordogne et Cap Sciences à Bordeaux.

- [Le programme complet](#) à télécharger en Pdf

- [Site internet du Festival Documen'Terre](#) avec ciné Toile ; [page Facebook](#)

- **Affiche** : après « Le Vent », « L'Eau », « Le Feu », « La Terre », « La Forêt », « L'eau vive : Fleuves et rivières », « Le Monde Souterrain », « Glace et glaciers » et « L'Espace », cette 10ème édition qui a pour thème "Terre de Vie", est consacrée à la Biodiversité

**La soirée du vendredi 9 novembre :**

Pour la soirée d'ouverture au cinéma Vox, le vendredi 9 novembre à 20h30, c'est le film "L'ère

de l'Homme" de Dimitri Grimblat qui sera présenté, durée 90 minutes. En 1ère partie, un petit film de 7 minutes présentera "La Dordogne, un torrent, une rivière, un fleuve". Contrairement à tant d'autres diffusés à l'occasion de la COP 21, ce documentaire ne cherche pas à dresser un bilan des causes et des conséquences du changement climatique. Le réalisateur, Dimitri Grimblat, et les auteurs, Julien Goetz et Ismaël Khelifa, s'attachent à analyser la façon dont notre planète est entrée dans « L'ère de l'homme », autrement dit dans l'Anthropocène. Une nouvelle ère géologique qui se caractérise par le fait que l'activité humaine bouleverse l'ensemble du climat et de l'écosystème terrestre. Après une lutte millénaire pour se préserver des aléas de la nature et la domestiquer, l'homme moderne est devenu la première force géologique de la terre jusqu'à provoquer le dérèglement climatique qui menace aujourd'hui sa survie. Entre ceux qui prédisent l'effondrement de notre monde et ceux qui prétendent savoir comment le sauver, l'humanité va devoir s'adapter à cette nouvelle ère.

«L'Ère de l'homme» dessine une fresque humaine, historique et politique en faisant dialoguer passé et présent pour tenter de mieux appréhender notre devenir. Pour nourrir cette réflexion, l'équipe du film s'appuie sur des entretiens passionnants avec des chercheurs et des philosophes comme Dominique Bourg, co-auteur d'un récent Dictionnaire de la pensée écologique, Rob Hopkins, initiateur du mouvement des villes en transition, Naomi Oreske, co-auteure des Marchands de doute, Stefan C. Aykut, co-auteur avec Amy Dahan de Gouverner le climat, ou Jean-Baptiste Fressoz, co-auteur de l'Événement anthropocène. Ce film donne des éléments pour comprendre comment nous en sommes arrivés là et de quelle manière un changement radical de nos modes de vie est indispensable pour nous en sortir. Le tout étant replacé dans une perspective historique puisqu'il nous est rappelé l'effondrement pour des causes écologiques de civilisations comme celle des Mayas. Ce film a remporté le Prix Deauville Green Awards 2016.

Le débat du vendredi soir aura lieu en présence de la « marraine » du Festival, Virginie Maris, philosophe de l'environnement au CNRS, et Jérôme Frignet, directeur des programmes de Greenpeace, avant une séance de dédicaces et un cocktail d'ouverture.

- Tarif Plein hors Pass : 8 €. Tarif réduit hors Pass : 6 €.

### **La soirée du samedi 10 novembre :**

Le samedi 10 novembre à 21h au cinéma Vox, la projection du film « Frère des arbres, l'appel d'un chef papou » de Marc Dozier et Luc Marescot avec le chef papou Mundiya Kepanga, durée 90 minutes (2017 - Lato Sensu/Arte) sera suivie d'un débat en présence de Virginie Maris, philosophe de l'environnement au CNRS.

Chef papou en Papouasie-Nouvelle-Guinée, Mundiya Kepanga est une voix de la forêt qui pose un regard plein de poésie, d'humour et de philosophie sur la nature et les arbres et l'avenir de l'humanité. En partageant avec nous la prophétie de ses ancêtres, il nous alerte sur la situation de sa forêt primaire et le drame de la déforestation. Son parcours de défenseur de l'environnement le mène de son village isolé aux plus grandes rencontres internationales : d'une réunion au Sénat aux colloques organisés à l'occasion de la COP21 jusqu'à l'Unesco au côté de l'acteur et activiste Robert Redford. Ce film a remporté le Prix du public au Festival International Nature de Namur en 2017, le Prix du Public au Festival International du Film Documentaire Océanien en 2018, la Palme d'Or à la Fête Européenne de l'Image Sous-marine et de l'Environnement en 2017, le Green Image Award au Green Image Festival de Tokyo en 2018, et le Prix Greenpeace au Festival du Film Vert, Suisse, 2018.

- Tarif hors pass : 6 €

### **La soirée du dimanche 11 novembre :**

Pour la soirée de clôture, le dimanche 11 novembre à 20h30 au cinéma Vox, ce sera la projection d' « Hubert Reeves, la Terre vue du cœur » de Lolande Cadrin-Rossignol, durée 91 minutes (mai 2018 - Ligne 7 Productions). En 1ère partie, le petit film de 6'47 « La Dordogne, un torrent, une rivière, un fleuve » sera projeté.

Autour d'Hubert Reeves et de Frédéric Lenoir, des scientifiques, auteurs et artistes nous interpellent : la biodiversité est aujourd'hui menacée. Si certains humains sont à l'origine de la crise, d'autres, de plus en plus nombreux, s'y attaquent à bras le corps et créent des solutions. Ensemble, dans ce film dédié aux générations futures, ils nous rappellent à quel point le vivant sous toutes ses formes est- un fascinant et touchant mystère... qu'il ne tient qu'à nous de préserver !

Le débat, qui suivra, se déroulera en présence de Gilles Bœuf, biologiste, océanographe, président du conseil scientifique de l'Agence française pour la biodiversité. Un cocktail convivial proposé par le chef Jean-Marc Delmond du restaurant « L'Escaleyrou », sera servi à la Maison Duchêne, près du cinéma.

- Tarif plein hors pass : 8 €. Tarif réduit hors pass : 6 €

- [Le programme complet](#) à télécharger en Pdf